

**ESTUDIOS
DEMOGRÁFICOS
Y URBANOS**

Estudios Demográficos y Urbanos
ISSN: 0186-7210
cedurev@colmex.mx
El Colegio de México, A.C.
México

Aguirre, Alejandro
Premio Gustavo Cabrera Acevedo, 2004
Estudios Demográficos y Urbanos, vol. 20, núm. 1, enero-abril, 2005, pp. 169-170
El Colegio de México, A.C.
Distrito Federal, México

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=31205811>

- Cómo citar el artículo
- Número completo
- Más información del artículo
- Página de la revista en redalyc.org

Premio Gustavo Cabrera Acevedo, 2004*

Alejandro Aguirre**

Desde la fundación del entonces Centro de Estudios Económicos y Demográficos, hace ya cuatro décadas, El Colegio de México ha mantenido un liderazgo en México y en América Latina tanto en la investigación como en la enseñanza de la demografía. La contribución de Gustavo Cabrera en esta tarea fue fundamental.

Formador de la mayoría de los demógrafos del país, el Centro de Estudios Demográficos y de Desarrollo Urbano (CEDDU) ha preparado a 20 generaciones de demógrafos en el nivel de maestría, y a siete generaciones del Doctorado en Estudios de Población, manteniendo siempre el nivel de excelencia que ha caracterizado a esta institución.

Como miembro del jurado del Premio Gustavo Cabrera tuve ocasión de constatar el alto nivel académico de los trabajos que se presentaron; algo que para mí no fue sorpresa pues conocí a los estudiantes que los elaboraron como su profesor de Análisis Demográfico. Es de destacar la sofisticación de las herramientas de análisis utilizadas, lo que afortunadamente en el CEDDU ha sido una tendencia sostenida durante los últimos años.

En el jurado ponderamos diversos aspectos de las tesis, privilegiando la creatividad, la originalidad, el rigor en el tratamiento metodológico, así como la relevancia de las temáticas abordadas. Así, en una cerrada deliberación, elegimos trabajos sobre salud de personas de 50 años y más, migración circular y recuperación de nacimientos. Mis más sinceras felicitaciones a Carlos Galindo, Salvador Cobo y Mirna Hebrero por sus sobresalientes trabajos con los que hoy obtienen el grado de maestro en Demografía y se hacen acreedores a los tres primeros lugares del certamen. Espero que esta distinción sea un estímulo para el inicio de una exitosa carrera.

En los estudios de población en México sin embargo el panorama no es del todo claro. A pesar de haber más de 200 demógrafos en México, no tenemos cabal respuesta a preguntas tan elementales como

* Palabras pronunciadas como miembro del jurado en la ceremonia de entrega del Premio Gustavo Cabrera Acevedo a la mejor tesis de maestría en Demografía, El Colegio de México, 20 de septiembre de 2004.

** Profesor-investigador del Centro de Estudios Demográficos, Urbanos y Ambientales de El Colegio de México. Correo electrónico: aguirre@colmex.mx.

¿cuál es la población del país?, ¿cuántas personas mueren anualmente?, ¿cuántas nacen? Y como consecuencia de lo anterior, ¿cuál es la migración neta anual hacia el vecino país del norte? Es en este contexto que el trabajo de Carlos Galindo cobra especial relevancia, ya que puede contribuir a conocer mejor una de las piezas del rompecabezas. Por ello quiero expresar de manera especial mi felicitación a Carlos Galindo por hacerse acreedor al primer lugar del Premio Gustavo Cabrera con su tesis *Recuperación de los nacimientos ocurridos y registrados durante 1950-2000 en México, su importancia y sus implicaciones*. En lo personal recomiendo su publicación.

Enhorabuena por esta iniciativa que esperamos contribuya no simplemente a mantener sino a elevar la calidad de las tesis de nuestros egresados.

Finalmente quiero felicitar a Manuel Ordóñez por haber dirigido la tesis galardonada con el Premio Gustavo Cabrera.